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ЛЮДИ НОМЕРА

Николай Воронин

Николай Салмин

Виталий Мутко

Директор Уральского инсти-
тута законодательства рас-
сказал, почему в своё время 
из команды Аркадия Чер-
нецкого перешёл в команду 
Эдуарда Росселя.

  II

Руководитель екатерин-
бургского музея памяти во-
инов-интернационалистов 
«Шурави» считает, что опыт 
былых локальных войн уч-
тён, о чём говорят выверен-
ные действия наших воен-
ных в Сирии.

  III

Вице-премьер правитель-
ства России по вопросам 
спорта, туризма и молодёж-
ной политики заинтересо-
вался итогами втречи фут-
больных команд «Урал» и 
«Терек».

  IV

АЛ
ЕК

СА
Н

Д
Р 

ЗА
Й

Ц
ЕВ

АЛ
ЕК

СА
Н

Д
Р 

ЗА
Й

Ц
ЕВ

АЛ
ЕК

СЕ
Й

 К
УН

И
Л

О
В

П
АВ

ЕЛ
 В

О
РО

Ж
Ц

О
В

Россия

Брянск (II) 
Грозный 
(IV) 
Магнитогорск 
(IV) 
Москва (III) 
Пермь (IV) 
Санкт-
Петербург (III) 
Хабаровск (II) 

а также

Липецкая 
область (III) 
Республика 
Чеченская (III)

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета

Алжир (III) 
Ангола (III) 
Афганистан (III) 
Беларусь (III) 
Венгрия (III) 
Вьетнам (III) 
Германия (I, III, IV) 
Италия (I, IV) 
Казахстан (III) 
Корея, Народно-
Демократическая 
Республика (III) 
Корея, 
Республика (III) 
Куба (III) 
Ливия (III) 
Никарагуа (III) 

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

НА ПАРКЕТЕ — ПРОФЕССИОНАЛЫ

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ПОЧТОВЫЕ ИНДЕКСЫ 73813, 53802)

ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

1
ноября

В результате работы судебных приставов за 9 месяцев 
этого года в областной бюджет перечислено 
около 4 млрд рублей, что более чем на 65 процентов 
превышает аналогичные показатели прошлого года.

Евгений КУЙВАШЕВ, губернатор Свердловской области

 ЦИТАТА ДНЯ
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«Областная газета» запустила 
совместный проект с «Красной бурдой»
Три года назад (в 2013 году) в «Областной газете» появился юмо-
ристический раздел, который мы готовим совместно с журналом 
«Красная бурда».

О боже! 
Как быстро ле-
тит время! Ка-
залось бы, вот 
только пять ми-
нут назад мы 
договорились 
сотрудничать, 
а гляди-ка, три 
года прошло…

Да, ува-
жаемый наш читатель! Три года назад корифей уральской прессы 
— «Областная газета» и мастодонт уральского юмора — журнал 
«Красная бурда» решили сеять вместе разумное, доброе, смеш-
ное… И вот, в такой же не по-зимнему ноябрьский день (как сейчас 
помним — это была пятница), материалы «КБ» чудесным образом 
появились в «ОГ»… Незамеченным это событие не прошло. Оно 
всколыхнуло читателей, озадачило редакцию «ОГ» и вселило опти-
мизм в авторский коллектив «КБ».

Давно известно (штамп!), что сотрудничество — это хорошо. А 
трёхлетнее сотрудничество — это очень хорошо. Это целая эпоха в 
наш скоростной век (очередной штамп!).

Тогда вперёд! Сообща! Будем работать вместе ещё три, че-
тыре, да что там — целых пять лет! Пусть и через столетия наши 
внуки будут разворачивать «Областную газету», видеть на при-
вычном месте «Красную бурду» и смеяться своим заливистым 
внучьим смехом.

«Красная бурда» — специально для «ОГ»

P.S. Раздел «Красная бурда» в «ОГ»? Это смешно!» публикуется 
в «Областной газете» раз в неделю. В этом году — по четвергам. А 
ещё с нынешнего июля материалы рубрики можно найти на нашем 
сайте www.oblgazeta.ru.

Так выглядел дебютный выпуск «Красной бурды» 
в «Областной газете»

Визитной карточкой свердловских школьников станет отряд барабанщиковТатьяна СОКОЛОВА
29–30 октября состоялся 
первый слёт Свердловского 
областного отделения Рос-
сийского движения школь-
ников (РДШ), на котором 
школьники — представи-
тели пилотных площадок 
смогли познакомиться друг 
с другом и обозначить ос-
новные направления для 
развития движения в об-
ласти.Даты проведения перво-го слёта выбраны не случай-но: год назад — 29 октября 2015 года (в День комсомо-ла) Президент России Вла-
димир Путин подписал указ о создании Российского дви-жения школьников. За год во всех регионах были образова-ны отделения и выбраны пи-лотные площадки — школы, на которых будет базировать-ся РДШ.На первый слёт областно-го отделения РДШ из Верхней 

Пышмы, Екатеринбурга, Ир-бита, Новоуральска, Ревды, Нижнего Тагила, Лесного, Се-рова, Красноуфимска и Пер-воуральска приехало более 40 ребят — по 2–3 человека от пилотной площадки. Все они — активисты в школах, ведущие волонтёрскую, на-учную, творческую деятель-ность, либо представители советов старшеклассников.Помимо торжественной части празднования дня рож-дения РДШ в физкультурно-оздоровительном комплек-се «Гагаринский» под Перво-уральском, где прошло меро-приятие, ребятам была пред-ложена и деловая програм-ма. Руководители различных общественных организаций (молодёжной биржи труда в Екатеринбурге, областного Союза юнкоров, Свердловско-го отделения Национальной родительской ассоциации и других) провели мастер-классы по четырём направ-лениям: «Гражданская актив-
ность», «Личностное разви-тие», «Военно-патриотиче-ское направление» и «Инфор-мационно-медийное». — В первый день прош-ли пять тренингов и мастер-

классов, мы научились орга-низовывать волонтёрскую деятельность, узнали, как младшему поколению рас-сказать о военно-патриоти-ческом воспитании, почему 

важно рассказывать другим о своих проектах и как это сде-лать через школьные СМИ, — поделился впечатлениями 
Антон Мецкер, ученик шко-лы №61 Нижнего Тагила. — Вообще за этот год уже чув-ствуется, что движение сфор-мировалось, стало больше различных форумов, меро-приятий. Даже у нас в городе постоянно проводятся полез-ные для школьников мастер-классы, встречи с интересны-ми людьми.Заместитель министра общего и профессионально-го образования Свердловской области Нина Журавлёва, ко-торая также приехала на слёт, отметила, что РДШ даёт ре-бятам возможность проя-вить себя в самых разных на-правлениях не только на го-родском уровне, но и на об-ластном и даже на федераль-ном. Кроме того, она расска-зала, что уже сейчас в разра-ботке находится проект еди-ной федеральной социаль-

ной сети РДШ.  С её помощью ребята смогут общаться, де-литься своим опытом и изу-чать проекты других, там же будут анонсироваться акции, проводимые РДШ. Это помо-жет объединить школьников.На слёте были определе-ны дальнейшие планы Сверд-ловского отделения РДШ, од-но из решений стало совсем неожиданным — в области будут созданы отряды бара-банщиков.— Это не только для то-го, чтобы ярко, красиво, ин-тересно сопровождать мас-совые мероприятия, это чи-стый патриотизм, возрожде-ние традиций участия в об-щественно-гражданских це-ремониях, что тоже сплачи-вает людей. Думаю, что это может стать визитной кар-точкой нашего отделения РДШ, — сказала Марина Чер-
касова, председатель Сверд-ловского областного отделе-ния РДШ.Уральский физик удостоен премии правительства РоссииСтанислав БОГОМОЛОВ

Главный научный сотруд-
ник Института электро-
физики УрО РАН, доктор 
технических наук Михаил 
Яландин удостоен премии 
правительства РФ за дости-
жения в сфере науки и тех-
ники. Премии размером в 
два миллиона рублей каж-
дая получили 74 соискате-
ля из 13 регионов.«Присудить премии пра-вительства Российской Фе-дерации 2016 года в области науки и техники и присвоить звание «Лауреат премии пра-вительства Российской Феде-рации в области науки и тех-ники»... Яландину Михаилу Ивановичу за фундаменталь-ные исследования нелокаль-

ных процессов в электриче-ских разрядах в плотных га-зах и создание устройств вы-соковольтной техники для импульсной энергетики», — сообщается в распоряжении главы правительства Дми-
трия Медведева.— Михаил Иванович со своим коллективом провёл фундаментальные исследова-ния поведения электроразря-дов в плотных газах, то есть в обычном воздухе с обычным давлением, — объясняет ди-ректор Института электро-физики Станислав Чайков-
ский. — Процессы разряда, а молния, к примеру, это тоже электроразряд, сопровожда-ются интересным явлением, которое мы называем «убе-гание электронов». И хотя это фундаментальное исследова-

ние, оно проводилось в основ-ном в лабораториях. На обыч-ный в таких случаях вопрос — какая от него практическая польза — могу сказать, что наверняка изученные новые эффекты, которые проявля-ются при импульсах через ко-роткие интервалы времени, смогут пригодиться во мно-гих разработках. Пока очевид-но, что благодаря им вскоре в энергетике смогут появить-ся коммутирующие приборы с уникальными характери-стиками. Могу добавить, что у Михаила Ивановича ещё одно приятное известие — он был членом-корреспондентом РАН, а теперь избран в акаде-мики, ещё трое учёных наше-го института стали членами-корреспондентами РАН.
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Участники слёта впервые надели футболки и платки 
с официальной символикой РДШ — тремя кругами в цвет 
российского флага, в центре которых книга
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Екатеринбург впервые принял Кубок мира 
по латиноамериканским танцам
В минувшие выходные в столице Урала впервые прошёл Кубок мира по латиноамериканским 
танцам. В нём приняли участие 17 пар — профессиональных танцоров из Германии, Словакии, 
США, Италии и других стран. Для получения высшей награды танцорам нужно было 
показать себя в пяти видах танцев: самбе, румбе, ча-ча-ча, пасодобле и джайве

Среднеуральск (II)

Серов (I)

Ревда (I,II)

Первоуральск (I)

Новоуральск (I)

Нижний Тагил (I)

Лесной (I)

Красноуфимск (I)

п.Исеть (II)

Ирбит (I)

Верхняя Пышма (I)

Екатеринбург (I,II,III,IV)

В Екатеринбурге 
открылся 
Национальный 
чемпионат 
WorldSkills 
Hi-Tech-2016. 
Он проходит 
в столице Урала 
уже в третий 
раз. В этом году 
стал самым 
масштабным, 
по сравнению 
с предыдущими 
чемпионатами, 
по количеству 
участников — 
в 27 номинациях 
соревнуются около 
300 специалистов 
со всей России

Лучшие рабочие страны приехали на Урал
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 КОММЕНТАРИЙ
Алексей ОРЛОВ, и. о. председателя правительства 
Свердловской области:

— В этом году мы применили немного другие под-
ходы к организации. У нас присутствуют сейчас и ин-
терактив, и соревновательная зона. В этом году стар-
тует новый проект «От винта». Там будут задейство-
ваны все возрасты от 5 до 35 лет, включая студенче-
ство и молодёжь, которая уже работает. Мне нравит-
ся, что здесь так много людей, что такой высокий инте-
рес к этому мероприятию. Нас поддерживают коллеги 
из правительства Российской Федерации, из Агентства 
стратегических инициатив. Будет очень насыщенная 
деловая программа, во вторник будет большое пленар-
ное заседание, в котором примут участие вице-премьер 
правительства России Ольга Голодец, министр образо-
вания РФ Ольга Васильева, помощник Президента РФ 
по экономическим вопросам Андрей Белоусов — это, 
можно сказать, его детище. Задача чемпионата — вы-
явить свободные ниши в мировом промышленном про-
изводстве и занять их, укрепить российское лидерство 
там, где оно традиционно является сильным.

Екатеринбург Ирбит К.-Уральский Красноуфимск Нижний Тагил Серов

 -7  -4  -6  -6  -4  -5
 -4  -4   -4  -3  -4  -6

С-З, 2 м/с С-З, 3 м/с С, 2 м/с С-В, 1 м/с С, 2 м/с С-З, 2 м/с

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ЗАВТРА

ИЗВЕЩЕНИЕ 
о необходимости согласования проекта межевания

Кадастровым инженером Солдаткиной Г.К. (623530, 
Свердловская область, г. Богданович, ул. Ленина, 15, офис 
208, тел.: 8 (34376) 5-06-15, E-mail: geo.soldatkina@yandex.
ru) подготовлен проект межевания земельных участков, об-
разуемых путём выдела из земельного участка, находящего-
ся в общей долевой собственности с кадастровым номером 
66:07:0000000:9, расположенного: Свердловская область, 
Богдановичский район (бывший колхоз имени Свердлова).

Заказчиком кадастровых работ является собственник 
земельных долей Редозубов В.Г. (Свердловская область, 
Богдановичский район, с. Байны, ул. Кунавина, 2-2), который 
сообщает остальным собственникам о своём намерении 
выделить земельные участки общей площадью 476,9431 га 
(21471,29 баллогектаров) на территории Богдановичского 
района Свердловской области в счёт принадлежащих земель-
ных долей (свидетельство о государственной регистрации 
права рег. № 66-66-25/026/2008-333, 66-66-25/023/2008-
223, 66-66-25/024/2009-268, 66-66-25/027/2010-540) в 
т.ч. по участкам:

66:07:0000000:9:ЗУ1, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 100);

66:07:0000000:9:ЗУ2, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 94);

66:07:0000000:9:ЗУ3, расположенный в северо-восточ-
ной части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле 
№ 44, 49);

66:07:0000000:9:ЗУ4, расположенный в северо-восточной 
части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 50);

66:07:0000000:9:ЗУ5, расположенный в северной части 
кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 101);

66:07:0000000:9:ЗУ6, расположенный в  восточной части 
кадастрового квартала 66:07:1407002 (на поле № 90);

66:07:0000000:9:ЗУ7, расположенный в северо-запад-
ной части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле 
№ 91, 99);

66:07:0000000:9:ЗУ8, расположенный в северо-западной 
части кадастрового квартала 66:07:1407003 (на поле № 99).

Ознакомиться с проектом межевания, размером и ме-
стоположением границ образуемых земельных участков и 
отправить обоснованные возражения по проекту межевания 
можно в письменной форме в течение 30 дней с даты опубли-
кования настоящего извещения по адресу: 623530, Сверд-
ловская область, г. Богданович, ул. Ленина, 15, офис 208.

 666

П
А

ВЕ
Л

 В
О

Р
О

Ж
Ц

О
В

Мария ИВАНОВСКАЯ
В этом созыве Заксобрания 
Свердловской области будет 
работать новый комитет по 
молодёжной политике, раз-
витию физической культу-
ры, спорта и туризма. Пред-
седатель комитета Елена 
ЧЕЧУНОВА рассказала, по-
чему эти направления по-
требовалось выделить в от-
дельный блок, а также о но-
вых приоритетах свердлов-
ской политики.— Идея разделить соци-альный комитет возникла не-сколько лет назад. Такие гло-бальные отрасли, как здраво-охранение, образование, соц-поддержка, затмевали в коми-тете всё остальное. Молодёж-ная политика, спорт, туризм оставались немного в стороне. Сейчас мы выделили эти сфе-ры в отдельный приоритет для законодательной власти реги-она. Более того, на федераль-ном уровне назначен вице-пре-мьер, который будет куриро-вать молодёжную политику, спорт и туризм как отдельное направление. Так что мы сле-дуем в общероссийском трен-де, — сказала Елена Чечунова.

— И всё-таки: что такое 
молодёжная политика? Как 
комитет будет разграничи-
вать сферу деятельности с 
комитетом по соцполитике?— Некоторые считают, что молодёжная политика — это только меры поддержки моло-дых семей. Однако для нашей интеллектуальной молодёжи важны также условия для ком-фортной жизни и самореализа-ции, для развития молодёжно-го предпринимательства и та-лантов. Такой подход заложен в нашем областном законе о мо-лодёжи. Хотя есть много про-блемных вопросов, но всё же хотелось бы, чтобы молодёж-ная политика ассоциировалась с чем-то ярким, позитивным. 

— Президент Владимир 
Путин заявлял, что профес-
сиональный спорт должен 
зарабатывать сам. Будет ли 
пересмотрено финансирова-
ние спорта высших достиже-
ний в пользу массового?— Массовый спорт всег-да в приоритете. На реализа-цию госпрограммы развития физкультуры, спорта и моло-дёжной политики в регионе в этом году планируется напра-вить около 2,8 млрд рублей. На финансирование Фонда под-держки спорта высших дости-жений в бюджете — 845 млн рублей. За последний год чис-ло свердловчан, регулярно за-нимающихся физкультурой и спортом, увеличилось на два процента. На начало года это около трети жителей. К 2030 году мы поставили задачу до-вести этот показатель до 45,8 процента. Для этого за послед-ние годы в регионе построено несколько десятков спортив-ных объектов. Только в 2015 году в области появились че-тыре лыжные базы. Сейчас мы перешли с возведения до-рогостоящих ФОКов на более доступные школьные стади-оны и спортивные площадки. Но до нормативов нам ещё ра-сти и расти: если обеспечен-ность стадионами и спортив-ными площадками составля-ет около 65 процентов, то по-казатель по спортзалам и бас-сейнам ниже. 

— Каков план работы ко-
митета?— Сегодня по всем трём направлениям есть областные базовые законы. Нам прежде всего необходимо наладить тесную связь с теми, для кого эти законы были созданы, по-нять, как эти законы работа-ют. Приглашаю всех заинте-ресованных в развитии моло-дёжной политики, спорта, ту-ризма к совместной работе.

Елена Чечунова о работе нового комитета в ЗССО

Александр ПОНОМАРЁВ
Сегодня свой юбилей — 65 
лет — отмечает долгожитель 
региональной политики Ни-
колай ВОРОНИН, который в 
настоящее время возглав-
ляет Уральский институт за-
конодательства. В интервью 
«ОГ» он рассказал: почему в 
своё время перешёл из ко-
манды горадминистрации в 
команду областной власти и 
как меняются современные 
политики.  

«Россель стал 
губернатором. 
Я — безработным»
— Николай Андреевич, 

в начале 90-х вы работали в 
команде Алексея Страхова 
— главного конкурента Рос-
селя на первых губернатор-
ских выборах. После высту-
пили одним из организато-
ров движения «Наш дом — 
наш город» («НДНГ»), объе-
динившего сторонников экс-
главы Екатеринбурга Арка-
дия Чернецкого. Однако в на-
чале 2000-х вы перешли в ко-
манду Эдуарда Эргартовича. 
С чем был связан такой поли-
тический разворот?— После губернаторских выборов команда Страхова уш-ла в отставку. Впереди были вы-боры в Госдуму и Законодатель-ное собрание. Чтобы не уходить из политической жизни, вместе с группой коллег мы перегово-рили с Аркадием Михайлови-чем Чернецким и договорились о создании общественно-поли-тического движения «Наш дом — наш город». В 1996 году, на удивление многих, мы получи-ли три мандата областной ду-мы из 14 возможных. Я возгла-вил комитет по соцполитике. Работа была напряжённой. Са-ми понимаете — тяжелейшие времена. Естественно,  пред-ставители «НДНГ» критикова-ли администрацию области, гу-бернатора, потому что нам ка-залось, что нерационально в та-кое сложное время выделять средства на поддержку оборон-ных предприятий. Забегая впе-рёд, могу сказать, что такая по-литика была правильной, и это позволило спасти оборонный комплекс.В начале 2000-х Борис Ель-
цин покинул свой пост. При-шёл новый президент. Пози-

ция центра изменилась. Если раньше был посыл: регионы, развивайтесь как хотите, бе-рите власти сколько угодно, то с приходом Владимира Пу-
тина конфликты и конфрон-тации должны были уступить место конструктивной рабо-те. С этим согласились не все. В результате фракция «НДНГ», а на тот момент нас в област-ной думе было уже восемь че-ловек, раскололась на две рав-ные части: четверо — поддер-живали администрацию Ека-теринбурга, четверо — кон-структивную работу. Я высту-пил за второе.

— Кстати, в 90-е годы в 
регионе существовало мно-
го общественно-полити-
ческих движений. На ваш 
взгляд, такая конкуренция 
это хорошо?— Эта конкуренция, напри-мер, обернулась неработоспо-собностью думы. В 2002 году у нас избрались представители восьми партий и политических движений на 28 человек. Пред-ставители ни одного движения не составили относительного большинства. Для того чтобы принять какое-нибудь реше-ние, нам нужно было объеди-нять три-четыре группы депу-татов. Это было непросто.

— После того, как вы при-
няли решение остаться в ко-

манде области, как у вас 
складывались отношения с 
Росселем и Чернецким?— После того, как Россель стал губернатором и мы — ко-манда Страхова — ушли в от-ставку, я в течение четырёх ме-сяцев был безработным. Тог-да Эдуард Эргартович пред-ложил мне помощь в трудо-устройстве. Я его поблагода-рил, но сказал, что принял ре-шение участвовать в выборах в областную думу. Россель всег-да понимал, что нужно взаимо-действовать. С Аркадием Ми-хайловичем у меня до сих пор сохранились принципиально деловые отношения.

— Вы одинаково хоро-
шо знали обоих политиков. 
Наверное, не просто было 
занять ту или иную строну 
в противостоянии област-
ных и городских властей?— Понимаете, Екатерин-бург — это столица, здесь со-средоточены крупнейшие предприятия, банки, торговые точки, другими словами, боль-шая часть доходов областного бюджета. Естественно, Екате-ринбург хотел сохранять мак-симальное количество средств в своём бюджете. Но мы ведь не можем не думать о жите-лях других территорий. А на тот момент только 12–13 му-ниципалитетов были самодо-статочными, а остальные — 

дотационными. Естественно, приходилось перераспреде-лять средства от доноров об-ластного бюджета. На этой по-чве был главный бюджетный конфликт. Чернецкий боролся за каждый миллион для своего города. И это правильно. Но мы не могли поддерживать эту по-зицию. Поэтому, будучи пред-седателем областной думы, моя задача была не занимать чью-то сторону, а находить пу-ти решения этих конфликтов. И во многих случаях мы их на-ходили.
— Есть мнение, что это 

противостояние городских 
и областных властей подстё-
гивало развитие региона. Вы 
как считаете?— Согласен. Противостоя-ние заставляло всех руководи-телей быть начеку, работать так, чтобы не было вопросов. Например, администрация гу-бернатора постоянно следи-ла, чтобы в городе не было на-рушений, и в то же время лю-бой промах команды области, неграмотное решение находи-ли оценку со стороны города, его средств массовой инфор-мации.

На смену 
харизматикам 
пришёл класс 
менеджеров

— У вас нет ощущения, 
что в политике остаётся всё 
меньше харизматичных лич-
ностей? Кто-то даже считает, 
что политик нынче мельчает.— Я не согласен, что по-литик мельчает. Скорее, ме-няется. Возьмём 90-е, начало 2000-х. Тогда у политиков на-шего Законодательного со-брания и в руководстве города преобладало желание сделать быстрее, лучше, достичь идей 90-х: развития, демократии. Естественно, эта ситуация вы-носила на поверхность людей эрудированных, компетент-ных, профессиональных. По-литиков в прямом смысле сло-ва. Потому что промышлен-ные предприятия и учрежде-ния тогда специально воспи-тывали людей с талантом ор-ганизаторов и двигали их во власть. Это было время праг-матичных лидеров. В нашем случае, например, можно на-

звать три фигуры — Россель, Чернецкий, Трушников. Их знали все жители не только области, но и за её предела-ми. Сегодня на смену харизма-тичным людям пришёл, как я называю, класс менеджеров. Профессионалов, направлен-ных на решение конкретных задач. Им не нужно прыгать выше головы, они должны ра-ботать системно.
— То есть нынешним по-

литикам проще?— Задачи 90-х начала 2000-х были архисложными. Сегодня они ещё сложнее. Ведь когда мы начинали с нуля, бы-ло легче двигаться. Сегодня есть определённый уровень экономического, социального развития. Но стоять на месте нельзя. Кроме того, сейчас нуж-но ещё и следить за внешнепо-литической ситуацией.
— А как вы относитесь к 

тому, что сегодня нет види-
мой конкуренции? — Действительно, послед-ние выборы прошли относи-тельно спокойно, без жёсткой критики. Но если посмотреть результат, то Законодательное собрание сформировано каче-ственно. Очень много специ-алистов, имеющих большую школу как политическую, так и профессиональную. Это гово-рит о том, что не всегда жёст-кая конкуренция — хорошо. Ес-ли мы сегодня созрели для то-го, чтобы партии могли бороть-ся за мнение людей, при этом не превращая выборы в зрели-ще, то что в этом плохого? Я не скрою, что в 2000-х некоторые политические движения созда-вались лишь для того, чтобы поучаствовать в выборах и про-двинуть человека, а после они переставали существовать. Это ведь не дело. 

— Свердловская область 
теряет свои федеративные 
элементы. Был двухпалат-
ный парламент, стал одно-
палатным. Был председа-
тель правительства, сейчас 
его функционал перейдёт 
губернатору. Что вы об этом 
думаете?— Сложно сказать. Я по-лагаю, что свои большие пре-имущества были и в схеме двухпалатного парламента. Заключались они в том, что 

28 человек в областной ду-ме знали друг друга и повсед-невно работали на профессио-нальной основе. Все вопросы рассматривались и обсужда-лись в дискуссиях. После это-го мы выдавали вариант за-конопроекта Палате предста-вителей, которая была акцен-тирована на работу с населе-нием. Она оценивала его с точ-ки зрения территорий реги-она (ведь все они избирались туда по одномандатным окру-гам). В итоге были случаи, ког-да палата возвращала законо-проект на доработку. Поэтому хорошо это  или нет, я оцени-вать не буду.
— У нас, кстати, остался 

последний федеративный 
элемент — уставный суд.— По законодательству он может существовать. В своё время он играл большую роль, когда была политическая борь-ба в вопросах правового стату-са. Несколько решений устав-ного суда чётко расставили точки над «и». Я не вижу сегод-ня ничего плохого, что у нас та-кой орган существует.

— В связи с реформой 
правительства, чем сейчас 
занимается ваш институт?— Те два законопроекта (речь идёт о поправках в регио-
нальный Устав, которые ликви-
дируют должность председа-
теля правительства. — Прим. 
ред.) готовились юристами ад-министрации губернатора. Мы участвовали в его обсуждении, когда он уже поступил в Зако-нодательное собрание. Сейчас мы проводим подробнейший анализ всего законодательства Свердловской области на пред-мет, что нам нужно уточнить и изменить для того, чтобы си-стема законодательства отве-чала новой схеме.

— Много документов при-
дётся приводить в соответ-
ствие?— Если вы посмотрите тот же проект закона о внесении изменений в Устав, то увиди-те, что там более 30 законов, которые требуется изменить, десятки постановлений пра-вительства, достаточно боль-шой массив указов губернато-ра, где также нужно будет вно-сить изменения.

Николай Воронин: «Я не согласен, что политик мельчает»
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На пост мэра Ревды 
заявился сити-менеджер
О желании возглавить городской округ зая-
вили трое — экс-глава администрации Ревды 
Михаил Матафонов, чьи полномочия истекли 
в конце сентября, его заместитель по эконо-
мике Ирина Тейшева и замначальника Управ-
ления образования Ирина Кочкина. 

В течение  месяца конкурсная комиссия  
рассмотрит документы соискателей, а затем 
проведёт очное собеседование с каждым из 
них. От муниципалитета в состав комиссии 
вошли депутаты гордумы Юрий Мячин, Вла-
димир Южанин и Максим Сладков, а также 
исполняющий обязанности главы городского 
округа и председатель думы Андрей Мокре-
цов. Окончательное решение думцы примут 
ориентировочно в середине декабря.

Ранее депутаты города приняли поправки 
в устав города, упразднившие двуглавую си-
стему управления.

Ольга КОШКИНА
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Николай Воронин считает, что у депутатов не может быть 
нормированного рабочего дня. «На меня как-то нажаловались 
спикеру областной думы Вячеславу Сурганову за то, что я 
заставляю депутатов работать до 12 ночи. Он, наоборот, меня 
поддержал, сказал им, что раз уж вас избрали, то будете 
сутками работать, если понадобится»

В выходные на участке Серовского тракта между 
Среднеуральском и посёлком Исеть рабочие ООО 
«УралДорТехнологии» укладывали асфальт во время 
снегопада. Участок дороги, где проводились работы, не 
был перекрыт, и по свежему асфальту ехали автомобили. 
В Управлении автодорог Свердловской области пояснили, 
что подрядчик снял асфальт до снега и решил уложить 
временный слой за свой счёт, чтобы за зиму дорогу 
не разбило. Работы не будут оплачены, пока дорогу не 
асфальтируют должным образом

На Урале начался 
сезон «отмены рейсов». 
Иностранцы рискуют реже
Из-за ухудшения метеоусловий 31 октября 
были отменены несколько рейсов: из Коль-
цово в 8 утра не вылетел самолёт авиаком-
пании Turkish Airlines, авиакомпания Azur Air 
отказалась от посадки в Екатеринбурге, при-
няв решение об уходе на запасной аэродром 
в Перми. 

Современные воздушные суда оснащены 
системами, при которых в неблагоприятных 
условиях возможен взлёт, но посадка уже не 
рекомендована, потому что риски оказывают-
ся выше.

— Чтобы успешно выполнить задачу, не-
обходимо учитывать множество факторов: 
горизонтальную видимость, боковой ветер, 
технические возможности летательного ап-
парата, уровень подготовки состава и, конеч-
но, сам аэропорт. Но окончательное решение 
всегда принимает командир, —   рассказывает 
командир воздушного судна одной из компа-
ний, пожелавший остаться неназванным.

Глава Уральской ассоциации туризма 
Михаил Мальцев говорит, что в авиации су-
ществуют как общие отраслевые стандарты, 
так и внутренние протоколы авиакомпаний по 
возможности полётов при ухудшении метео-
условий. Но ключевое и окончательное реше-
ние о взлёте или посадке всегда принимает 
командир воздушного судна:

— Российские лётчики чаще оказывают-
ся в некомфортных погодных условиях и чув-
ствуют себя более уверенно. Иностранцам 
сложнее принимать решения, поэтому меж-
дународные компании чаще идут на отмену 
рейса или уходят на запасной аэродром.

Мария КУТЕПОВА

Николай КОРОЛЁВ, Елизавета МУРАШОВА
Воскресным вечером в МВЦ 
«Екатеринбург-ЭКСПО» от-
крылся III Национальный 
чемпионат WorldSkills Hi-
Tech-2016, который прохо-
дит в Екатеринбурге уже 
в третий раз. Для соревно-
вательной и форумной ча-
стей заняты свыше 40 ты-
сяч квадратных метров. 
Идея проводить такой чем-
пионат была высказана гу-
бернатором Свердловской 
области Евгением Куйва-
шевым, который уделяет 
большое внимание вопро-
сам профориентации мо-
лодёжи. И в этом году чис-
ло конкурсантов уже более 
300 человек по разным спе-
циальностям, членов жюри 
— в полтора раза больше.В чемпионате принимают участие 14 предприятий и 8 учебных заведений из Сверд-ловской области. Около 300 

специалистов будут соревно-ваться в 27 номинациях. Так-же в Екатеринбург с целью изучения лучших рабочих практик приехали предста-вители 20 стран, в том чис-ле Японии, Швеции, Нидер-ландов.Как отметил генераль-ный директор союза «Волд-скиллс Россия» Роберт Ура-
зов, в этом году впервые ко-личество экспертов превы-сило число конкурсантов. А выступления участников бы-ли соизмеримы с публичным тестом на соответствие про-фессиональному мировому уровню.— Мы продвигаем бренд Hi-Tech с целью, чтобы созда-вать свои собственные стан-дарты. В некоторых компе-тенциях, таких как лазерная технология и реверсивный инжиниринг, используется по большей части российское оборудование, что позволяет нашим компаниям занимать те ниши, которые в настоя-

щий момент ещё не сформи-рованы, — подчеркнул Ро-берт Уразов. Среди экспертов — специ-алисты национального уров-ня. Свердловчан в числе оце-нивающих совсем немного. Это — преподаватель Екате-ринбургского техникума хи-мического машиностроения 
Ольга Патракова, которая участвует в судействе кон-курса по изготовлению на комбинированных (токарно-фрезерных) станках с ЧПУ… полуавтоматической точил-ки для карандашей. —  Возможности техноло-гий шагнули далеко вперёд с тех времён. Сейчас как никог-да важна стала практика ов-ладения профессией. К сожа-лению, учебные заведения не обладают такими станками, чтобы учить студентов, — от-мечает преподаватель. Чемпионат за три года превратился в одно из важ-нейших мероприятий в сфере профессиональной подготов-

ки молодёжи. В числе прочих участие в чемпионате прини-мают корпорации «Росатом», «Ростех», «РЖД».

Человеческий факторВ Екатеринбурге стартовал III Национальный чемпионат WorldSkills Hi-Tech

Оборудование 
и инструменты 
на чемпионат везли 
со всей страны, 
в основном — 
на грузовиках. 
Треть оборудования 
представлена 
российскими 
производителями
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Татьяна СОКОЛОВА
Афганистан, Вьетнам, Корея, 
Венгрия, Куба, Ливия, Чехо- 
словакия — это лишь не-
большой список террито-
рий, на которых в решении 
военных конфликтов во вто-
рой половине XX века при-
нимали участие наши земля-
ки-уральцы. Материалы, от-
ражающие их подвиг, хранят 
в екатеринбургском муни-
ципальном музее памяти во-
инов-интернационалистов 
«Шурави»* — 30 октября ис-
полнилось ровно 25 лет, как 
он был открыт. Николай  
САЛМИН, директор музея,  
в интервью «ОГ» вспомнил, 
как всё начиналось…— Все годы мы находимся на одной площадке — в Ураль-ском государственном педаго-гическом университете, в 1991 году это был Свердловский го-сударственный педагогический институт. В это время здесь об-учалось порядка 100 молодых людей, вернувшихся с войны из Афганистана. Они организо-вали военно-патриотический клуб «Авангард» и решили соз-дать музей памяти погибших боевых друзей, — рассказывает Николай Салмин. — Стали со-бирать фотографии, докумен-ты, элементы боевого снаря-жения, оружия. Специально ез-дили в Термез — это на грани-це Афганистана и Узбекиста-на. Там в период вывода войск раздобыли часть экспонатов. И я передал в будущий музей из своего архива фотодокументы, трофейные листовки, печат-ные издания того периода, где например, писали, что русские солдаты в Афганистане дере-вья садят — про войну в 1980-е было запрещено говорить.

— Постепенно музей вы-
рос и стал больше, чем му-

зей-память о погибших в 
Афганистане?— Получился музей-урок. С его помощью мы показыва-ем, что любой конфликт мож-но и нужно решать мирным путём, чтобы не было горя, трагедий. Важно, что мы с са-мого начала брали региональ-ный компонент — рассказы-вали истории лишь участни-ков из Свердловской области. Это сохранилось. Со временем мы стали рассказывать не только про войну в Афгани-стане, но и про другие воору-жённые конфликты. По мере накопления материалов у нас открылись новые экспози-ции, посвящённые Карибско-му кризису, войнам во Вьетна-ме, Корее, Анголе. В советский период многие из этих собы-тий были засекречены.

— Полезно ли будущим 
педагогам здесь бывать?— Мы всегда подчёркива-ем, что это даже хорошо, что такой музей находится в сте-нах педагогического универ-ситета. Будущие учителя — это же будущие воспитатели наших губернаторов, прези-дентов. А патриот — это не только тот, кто с погонами. Выпускник педагогическо-го, который поехал в область 

«школу с колен поднимать», тоже патриот. Мы показыва-ем, что любой конфликт, не только военный, — это плохо, до него не надо доводить. 
— Знаю, что работа с ар-

хивными документами при-
вела не только к пополнению 
коллекций музея, но и к по-
явлению двух книг «Интер-
национализм в действии»…— Да, когда я стал дирек-тором музея в 1992 году, то начал собирать информацию из книг, документов, газет про локальные войны. В тече-ние десяти лет по отдельным цитатам, именам, фразам складывалась «картинка». Я всё проанализировал, и полу-чился сборник военно-исто-рических очерков о совет-ском участии в этих военных конфликтах: например, там есть про Алжир, Анголу, Эфи-опию, Ливию, Никарагуа. Это моя попытка ликвидировать белые пятна истории. Как бы мы не оценивали сейчас эти события — это наша история. Мы должны её знать, чтобы не повторять ошибок, не на-ступать на те же грабли.

— Сейчас в Сирии насту-
паем на те же грабли?— Оценивая наше участие 

в Сирии, могу сказать, что мы не повторяемся. Действия на-
ших военнослужащих очень 
грамотные, очень выверен-
ные. Видно, что опыт и Аф-
ганистана, и Северного Кав-
каза сказался — провели 
анализ и сделали выводы. 
Об этом говорит даже ста-
тистика погибших — за год 
20 человек. Конечно, каждая жизнь ценна, но по сравнению с войнами в Афгане, в Чечне — это минимальные потери.

— Наше гуманитар-
ное участие в Сирии можно 
сравнить с подобными дей-
ствиями в Афганистане?— Здесь можно провести параллели. Я служил стар-шим инструктором 201-й мо-тострелковой дивизии по спецпропаганде и работе сре-ди населения. Задача нашей армии в Афганистане изна-чально была такая: войти, встать гарнизонами, успоко-ить горячие головы и предот-вратить расширение граж-данской войны. Для этого нужно было налаживать вза-имоотношения с местным на-селением. А как? Используя все формы общения с разны-ми слоями населения (кажут-ся парадоксальными выра-жения «дружественная бан-да», «договорная банда», но это было и давало результа-ты) и гуманитарную помощь: одежду, одеяла, продукты. Ес-ли судить по информации из СМИ, то сегодня тоже ведёт-ся такая работа. Организация раздачи гуманитарной по-мощи хорошо отлажена, во-енные прекрасно подготов-лены, техническое оснаще-ние, обмундирование, конеч-но, лучше, чем было тогда у нас. Есть и другие паралле-ли. Например, в Афганиста-не с 1987 года был принят курс на политику националь-ного примирения, сегодня в Сирии мы видим работу цен-тров примирения.*Шурави — в переводе с персид-

ского означает «советский».

28 октября на сайте www.pravo.gov66.ru официально опубликованы

Приказы министерства строительства  
и развития инфраструктуры  
свердловской области
= от 25.10.2016 № 820-п «О предоставлении разрешения на услов-
но разрешенный вид использования земельных участков» (номер 
опубликования 10066);
= от 25.10.2016 № 821-п «О предоставлении разрешения на услов-
но разрешенные вид использования земельного участка» (номер 
опубликования 10067);
= от 25.10.2016 № 822-п «О предоставлении разрешения на услов-
но разрешенный вид использования земельного участка» (номер 
опубликования 10068);
= от 25.10.2016 № 823-п «О предоставлении разрешения на услов-
но разрешенный вид использования земельного участка» (номер 
опубликования 10069);
= от 25.10.2016 № 824-п «Об отказе в предоставлении разрешений 
на условно разрешенные виды использования земельных участков» 
(номер опубликования 10070).

Приказ департамента по труду  
и занятости населения 
свердловской области
= от 26.10.2016 № 312 «О внесении изменений в Администра-
тивный регламент Департамента по труду и занятости населения 
Свердловской области предоставления государственной услуги по 
организации профессиональной ориентации граждан в целях вы-
бора сферы деятельности (профессии), трудоустройства, прохож-
дения профессионального обучения и получения дополнительного 
профессионального образования, утвержденный приказом Депар-
тамента по труду и занятости населения Свердловской области от 
20.01.2014 № 17» (номер опубликования 10071).

Постановления Региональной 
энергетической комиссии  
свердловской области
= от 26.10.2016 № 114-ПК «Об установлении размеров платы 
за подключение (технологическое присоединение) объектов ка-
питального строительства организаций к централизованным си-
стемам холодного водоснабжения и водоотведения Екатерин-
бургского муниципального унитарного предприятия водопрово-
дно-канализационного хозяйства (МУП «Водоканал») (город Ека-
теринбург) в индивидуальном порядке» (номер опубликования 
10072);
= от 26.10.2016 № 115-ПК «Об установлении тарифа на услуги хо-
лодного водоснабжения, оказываемые обществом с ограниченной 
ответственностью Группа Компаний «УралЭнергоМаш» (город Ека-
теринбург) потребителям Полевского городского округа» (номер 
опубликования 10073);
= от 26.10.2016 № 116-ПК «Об установлении тарифов на услуги по 
передаче тепловой энергии, оказываемые теплосетевыми организа-
циями Свердловской области» (номер опубликования 10074);
= от 26.10.2016 № 117-ПК «О внесении изменений в некоторые по-
становления Региональной энергетической комиссии Свердловской 
области» (номер опубликования 10075);
= от 26.10.2016 № 118-ПК «Об установлении тарифов на тепловую 
энергию, поставляемую теплоснабжающими организациями Сверд-
ловской области» (номер опубликования 10076).

Опасен не ислам, а фанатизмЛариса ХАЙДАРШИНА
Профессор восточно-евро-
пейской истории Венско-
го университета Керстин 
ЙобСт считает, что для ас-
симиляции новоприбыв-
ших в Европу мигрантов из 
Сирии и Пакистана должно 
родиться и вырасти новое 
поколение. Учёный вместе 
с коллегами из Уральского 
федерального университе-
та готовит конференцию о 
современном религиозном 
фанатизме.

– Чем религиозный фа-
натизм опасен для обще-
ства? – Фанатизм – термин не объективный, это лишь субъ-ективное понятие, которое часто используется для того, чтобы обвинить кого-то. Фа-натиком человека делает об-винение. История полна при-меров, когда считавшиеся фа-натиками люди таковыми не являлись. Обвинение в фа-натизме было просто-напро-сто конфликтом конфессий. Однако если говорить о со-временном мире, то крайние проявления ислама вполне можно считать фанатичны-ми, а адептов этих форм – фа-натиками.

– Кто они, по-вашему?– В Европе есть и радикаль-ные консервативные католи-ки, и протестанты – они кате-горически возражают против ценностей секулярного мира, в частности, против абортов. В Германии радикальных фа-натиков не так много. Однако радикалы, выступающие ка-тегорически против ислами-

зации страны, есть, как и фа-натично настроенные против этой религии атеисты.
– Однако мы больше зна-

ем о фанатиках-ислами-
стах…– Религиозных фанати-ков ислама в Европе крайне, крайне мало: единицы. Но эти единицы очень заметны бла-годаря их террористическим акциям. Надо знать, что в их странах бедствий от их терро-ра несопоставимо больше. Ря-довые люди, исповедующие не фанатичный ислам, так же страдают от них – просто об этом редко говорят в СМИ.

– Протест против исла-
мизации Европы выливает-
ся в митинги и шествия?– Реакция населения, ко-торая выражается в нацио-нальном движении – это реак-ция не столько на исламский фанатизм, сколько против по-литических элит и против их политических решений.

– Нет ли в Германии кон-
фликтов между атеистами 
и представителями религи-
озных конфессий?– Атеисты не создают про-блем для европейского обще-ства. Вот мои бабушка и де-душка происходили из като-лической и протестантской семей, и в 30-е годы прошло-го века им нелегко было об-разовать семью, поскольку их родители были против этого. Их дети уже выросли атеиста-ми, и это значительно упро-стило жизнь.

– Как развиваются отно-
шения между представи-

телями разных конфессий, 
давно живущих в европей-
ских государствах?– За последние десятиле-тия отношения между като-ликами, протестантами и му-сульманами на личном уров-не стали значительно лучше, чем были прежде. Со време-нем грани, разногласия меж-ду представителями конфес-сий стираются. То поколение семей, исповедующих ислам, которое родилось и выросло в Европе, хорошо знает госу-дарственные языки стран, в которых живёт. Они знакомы с культурными и националь-ными традициями, остались лишь некоторые социальные группы, выступающие против любых чужаков, – на этом всё.

– Почему же так тяжело 
происходит ассимиляция 
новой волны мигрантов из 
Сирии и Пакистана?– Сегодня в Германии ис-лам исповедуют турки – они уже ассимилировались и, ка-залось бы, должны бы помочь в ассимиляции новой волны мусульман. Однако их ислам отличается от того, что испо-ведуют в Сирии и Пакистане, поэтому повлиять на новых мигрантов они неспособны. И потом, надо признать, что сама процедура, когда один этнос лишается своих черт и заменяет их на черты дру-гой нации, довольно продол-жительна – история показы-вает, что для этого требуется не одно десятилетие. Можно 
надеяться на ассимиляцию 
новой волны мигрантов из 
мусульманских стран лишь 
спустя 20–30–40 лет.

Каково жить без мяса?Алёна ХАЗИНУРОВА
Сегодня, 1 ноября, во всём 
мире отмечают День вега-
на*. Отказ от мяса или во-
все от всей пищи живот-
ного происхождения в по-
следние годы становится 
всё популярнее. В меню ре-
сторанов включают отдель-
ные страницы с исключи-
тельно растительной пи-
щей, а шутки про людей, 
питающихся травой, за-
полонили весь Интернет. 
Между тем учёные до сих 
пор спорят о том, полезен 
ли такой тип питания. Мы 
решили узнать, как живёт-
ся тем, кто испытал веган-
ство на себе.

Елизавета ИВАНоВА, 
преподаватель английско-
го языка:— Я вегетарианка с рожде-ния. Мои родители не ели мя-со, и меня тоже им не корми-ли. Врачи всегда говорят, что я абсолютно здорова. Самая серьёзная моя болезнь — это ангина в детстве, да и она про-шла довольно быстро. В боль-ницах я никогда не лежала. Ро-дители старались не акценти-ровать вниманием на моём ве-гетарианстве, чтобы сберечь нервы окружающих и не слу-шать сетования от них. Теперь также поступаю и я со своим ребёнком. Два года назад у ме-ня родился сын и произошло некое переосмысление все-го… Я поняла, что изначаль-но молоко любой матери, будь то корова, или человек, пред-назначено лишь для её соб-ственного ребёнка. После это-го я постепенно отказалась от молочки и яиц. Мой сынок сейчас на груд-ном вскармливании и упо-требляет растительную пи-щу. Мой муж абсолютно всея-ден, поэтому мы сразу реши-ли, что предоставим ребёнку выбор, есть мясо или нет. На-сильно мы его ничем не кор-мим, но и ничего не запреща-ем. Мясо он не воспринимает вообще, нюхает и не притра-гивается. Зато с удовольстви-

ем лопает многими нелюби-мые брокколи и цветную ка-пусту, очень любит нут. Когда я перешла на веган-ство, в первую очередь заме-тила улучшение кожи лица и лёгкость в теле. Перевари-вать лишь растительную пи-щу моему организму намно-го легче, при этом энергии не убавляется. Важно упо-треблять в пищу раститель-ные продукты с высоким со-держанием полезных вита-минов и микроэлементов, на одной картошке и макаронах далеко не уедешь! Излюблен-ные вопросы для веганов — а как же кальций, например? А вы почитайте про кунжут, в котором содержится намного больше кальция, чем в моло-ке. А незаменимые аминокис-лоты?! Без них я, выходит, жи-ву всю жизнь! Такие ли они незаменимые?
Маргарита ЧИСтоВА, 

руководитель отдела про-
даж:— В 22 года я перестала есть мясо — просто мне его не хотелось. Потом стала за-ниматься йогой, познакоми-лась с другими вегетариан-цами, начала читать об этом. Так продолжалось два года, но в какой-то момент мне снова захотелось животной пищи. Я стараюсь чувствовать свой ор-ганизм, ни в чём ему не отка-зывать, поэтому потихоньку опять начала есть мясо. Пока я была вегетарианкой, почти не работала, вела спокойный образ жизни, наверное, поэто-му мяса и не хотелось. Потом устроилась на новую работу, заняла руководящую долж-ность, которая требует много энергии. Когда я перестала есть мя-со — перестала болеть зимой, 

но были проблемы с пищева-рением. Когда начала его есть снова — эти проблемы пропа-ли. Но здоровье хуже не ста-ло, да и тело осталось гибким. О таком опыте не жалею. Ес-
ли относиться к вегетариан-
ству неразумно, можно себе 
навредить, но когда ты слу-
шаешь свой организм и да-
ёшь ему то, что он хочет, — 
это идёт только на пользу.

Елена ВоЛГИНА, журна-
лист:—  Вегетарианкой я стала восемь лет назад, можно ска-зать, случайно. В студенче-ские годы экспериментирова-ла, пробовала держать Вели-кий пост. После второго раза поняла, что без мяса мне луч-ше. Причём один год я не ела животной пищи совсем, вклю-чая молоко и мёд. Ничего ре-лигиозного или идеологиче-ского, просто эксперименты над собственным телом. Опы-ты с едой помогли мне ши-ре взглянуть на многие ве-щи, это вроде как нетрадици-онная пищевая ориентация. Я, например, научилась тер-пимее относиться к стран-ностям и особенностям дру-гих людей. Отказ от мяса ни-как на здоровье не сказался. Я не стала худее или полнее, активнее или, наоборот, вя-лой. Без мяса я жила всю бе-ременность. Родственники и муж, конечно, переживали, но всё прошло отлично. Конечно, пришлось принимать допол-нительно железо, активнее налегать на гречку и яблоки. На пятом месяце беременно-сти мне захотелось рыбы,  и чтобы всем было спокойнее, я начала её есть. Это такой ком-промисс. Вегетарианство, я уверена, учит и этому.

 мнение
Игорь ХЛЫНОВ, главный гастроэнтеролог урФо:

— Для здорового человека нецелесообразно отказываться от 
животной пищи. Могут нарушиться обменные процессы, что ведёт 
к возникновению различных заболеваний. Есть риск развития мало-
кровия, кроме того, отказ от мяса может сказаться на работе голов-
ного мозга. Я не говорю, что это произойдёт со всеми, тут всё ин-
дивидуально, зависит от особенностей организма. Выбирать вегета-
рианскую диету стоит, только посоветовавшись с врачом, если есть 
хронические заболевания, при которых она рекомендуется — ожи-
рение, сердечно-сосудистые болезни. Норма потребления мяса для 
человека — один грамм на килограмм массы тела в сутки. Превы-
шать её тоже опасно.

Музей-урокУже 25 лет «Шурави» учит не повторять былых ошибок
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Юнкоры со всей России приехали в ЕкатеринбургАлёна ХАЗИНУРОВА
В выходные в столице Ура-
ла состоялся фестиваль мо-
лодёжной журналистики 
«Time code». В Ельцин-Цен-
тре встретились школьни-
ки и студенты, чьи творче-
ские работы были признаны 
лучшими среди 850 заявок, 
присланных на конкурс. В 
этом году фестиваль вышел 
на международный уровень, 
участие в нём принимали 
молодые журналисты из 115 
городов России, Белоруссии, 
Казахстана и Украины.Жюри, состоящее из веду-щих журналистов, фотокор-респондентов, руководите-лей СМИ и преподавателей факультетов журналистики, выбрало победителей в че-тырёх направлениях: «Печат-ные СМИ», «Фото», «Телеви-дение», «Интернет-СМИ». — С каждым годом увели-чивается количество участни-ков и качество их работ, — рас-сказала «ОГ» председатель орг-комитета фестиваля Ирина Ро-
синская. — Екатеринбург и Свердловская область тради-ционно сильны в фотографии, практически все призовые ме-ста в этом направлении заня-ли местные ребята. А вот награ-ды по другим направлениям уехали в другие города. Напри-мер, много призов увезли мо-лодые журналисты из Санкт-Петербурга.

С мастер-классами для мо-лодых «акул пера» выступи-ли профессионалы из Екате-ринбурга и Москвы. Наиболь-ший ажиотаж вызвали высту-пления столичных гостей: за-местителя главного редактора сайта международного проек-та «Snob» Егора Мостовщико-
ва,  главного редактора науч-но-популярного журнала «Кот Шрёдингера» Григория тара-
севича,  главного редактора портала Sports.ru Юрия Дудя и других. Главным оратором фе-стиваля стал известный рос-сийский журналист и историк 
Николай Сванидзе. Он прочи-тал лекцию о свободе журна-листики и ответил на вопросы аудитории. Всего лекции и ма-стер-классы за два дня посети-ли более тысячи человек.В планах у организаторов — расширять географию участ-ников фестиваля и приглашать для общения с ними ещё бо-лее интересных спикеров. На-помним, в прошлые годы с ма-стер-классами и лекциями для школьников и студентов в Ека-теринбург приезжали главный редактор «Эха Москвы» Алек-
сей Венедиктов,  теле- и ра-диоведущий, актёр и режис-сёр Александр Гордон,  телеве-дущая Марианна Максимов-
ская и экс-главный редактор портала ADME.RU Ксения Лу-
кичёва (интервью с ней мож-но почитать в номере «ОГ» от 27.10.2015).
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Граждане Германии на демонстрациях протестуют против исламизации страны, выдвигая 
требования изменить миграционную политику

важно для РеГиона
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корреспонденты интернет-телевидения «айсбергтв» победили 
в специальной номинации «мне не всё равно»

как рассказал николай салмин, роль витрин в музее «Шурави» 
играют настоящие ящики из-под снарядов со следами от пуль, 
сколами и деформацией

сеГодня — день судебноГо ПРистава

уважаемые сотрудники и ветераны службы судебных приставов! 
Поздравляю вас с профессиональным праздником!

Служба судебных приставов является реальным механизмом обе-
спечения правосудия, защиты прав и законных интересов граждан. Кол-
лектив Управления Федеральной службы судебных приставов по Сверд-
ловской области оперативно и эффективно решает сложные и ответ-
ственные задачи. В результате работы Управления за 9 месяцев этого 
года в бюджет перечислено около 4 миллиардов рублей, что более чем 
на 65 процентов превышает аналогичные показатели прошлого года. 

Работа судебных приставов вносит весомый вклад в решение 
важных социальных задач по выплате долгов по заработной плате, 
алиментам, предоставлению жилья детям-сиротам и многим дру-
гим вопросам, имеющим особое значение для качества жизни лю-
дей. За 9 месяцев текущего года судебные приставы исполнили  
9 тысяч 677 производств о взыскании задолженности по заработ-
ной плате, в результате уральцам вернули долги по зарплате в раз-
мере около 230 миллионов рублей.

В этом году успехи деятельности уральской службы приставов, 
её весомый вклад в решение важных государственных задач полу-
чили достойную оценку: состоялось торжественное вручение зна-
мени Управлению ФССП России по Свердловской области.

Уважаемые сотрудники и ветераны службы судебных приставов 
Свердловской области! Благодарю вас за высокий профессиона-
лизм, ответственную и добросовестную работу. Желаю вам крепко-
го здоровья, счастья и благополучия!

Губернатор свердловской области евгений куйваШев

верховный суд разрешил требовать 
компенсацию за незаконные штрафы
теперь за незаконное постановление о штрафе за нарушение пра-
вил дорожного движения водитель вправе требовать компенсацию 
морального ущерба с властей, сообщает «Российская газета».

До сих пор водитель, доказавший, что не нарушал ПДД, а его 
оштрафовали, получал только моральное удовлетворение. Да, ему 
уже не грозила повышенная ответственность за повторное наруше-
ние и возвращались права. Но он же был наказан за то, чего не со-
вершал. А вот привлечь к ответственности того, кто незаконно на-
значил штраф, и потребовать компенсировать моральный ущерб из 
бюджета было крайне сложно, теперь будет проще.

Процесс инициировал водитель из липецкой области, которого 
автоинспектор оштрафовал на 500 рублей якобы за обгон автомо-
биля в зоне действия запрещающего это знака. Но понятие «обгон» 
прописано в правилах: обогнать кого-то можно, только выехав на 
встречную полосу. Все остальное — «опережение», за которое ни-
какой ответственности нет. Тем более что в данном случае выезд на 
встречную полосу был перегорожен бетонными блоками.

Районный суд отменил решение инспектора и прекратил админи-
стративное дело, а вот иск о материальной компенсации морально-
го вреда отклонил — не посадили же, что компенсировать-то? Город-
ской суд поддержал решение районного. А вот Верховный суд решил 
иначе и напомнил о статье 53-й Конституции РФ, которая закрепляет 
право каждого на возмещение государством вреда, причинённого не-
законными действиями (или бездействием) органов государственной 
власти или их должностных лиц и отправил дело на новое апелляци-
онное рассмотрение. Так что инспекторам придётся быть более вни-
мательными, чтобы не обременять бюджет такими выплатами.

станислав боГомолов

*Веганы — люди, которые не едят 
никакую пищу животного проис-
хождения, включая молочные 
продукты, мёд, яйца. Вегетариан-
цы — люди, не употребляющие 
мясо любых животных.
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На паркете пара из Екатеринбурга – 
альфред Махмураджаев и Янина акимова участники Ural Dance Cup в ритме ча-ча-ча

под номером 26 победители – Виталий пантелеев и ангелина 
Нечхаева. В июле этого года они также стали первыми  
на этапе кубка мира в Германии

Главное в латиноамериканских танцах – это, конечно, страсть

 коММЕНтарИИ
тимур ЖураВЕль, комментатор матча «урал» – «терек» 
(спорт-Экспресс):

– Это был настоящий футбольный спектакль. Впе-
чатление от встречи «Урал» – «терек» грустное. Во вто-
ром тайме «Урал» не хотел играть в футбол – это факт. 
Почему? Возможно, у них закончились силы, или они 
расстроились из-за ошибки вратаря. Мне было стыдно 
за то, что я видел в исполнении команды Скрипченко. 
почему получился автогол и вообще такой второй тайм 
– могу только предположить, что у старых грехов длин-
ные тени. Мне редко приходилось видеть матчи, когда 
команда выглядела столь контрастно во втором тайме 
по сравнению с первым.

Виталий Мутко, вице-премьер правительства россии 
по вопросам спорта, туризма и молодёжной полити-
ки (тасс):

– Посмотрим этот матч со всех сторон. Это рядовой 
матч, который на чистой совести клубов. Мне сложно 
сказать, в чём может быть интерес. Если в плане ставок, 
ну кто на него ставить будет? Но я попрошу лигу внима-
тельно посмотреть, у них есть соглашение с букмекера-
ми. Они должны были информировать о ставках.

Григорий ИВаНоВ, президент футбольного клуба 
«урал» (спорт-Экспресс):

– Мы играли действительно плохо после 30-й ми-
нуты. Я связываю это с тем, что мы не так часто играем 
по две игры в неделю, и ребятам было тяжело. В Пер-
ми сыграли 120 минут, и, видимо, сил нам не хватило, 
потому что во втором тайме мы просто встали. толь-
ко с этим связываю этот результат. Ну вот какой нам 
был резон какие-то с кем-то дела иметь? для чего, не 
понимаю? тем более у нас очков нет, нам надо играть, 
мы опозорились перед своими болельщиками. От себя 
лично могу только извиниться перед болельщиками за 
то, что провели плохую игру, но какие-то игры – такого 
никогда не было и не будет.

 к слоВу
андрей раЗИН запомнился яр-
кими высказываниями. лучшие 
из них – в подборке «оГ»:
l «Может быть, нам кто-то чёр-
ную магию подкинул, надо 
письмо в «Битву экстрасенсов» 
написать»
l «Мы в психологической за-
днице»
l «Судья по фамилии Гей – про-
сто лучший»
l «Раньше был кнут и пряник. 
теперь только кнут»
l «Видно, кто хочет и может, 
кто может, но не хочет, а кто и 
не может, и не хочет»

 
статистика команды  
при андрее разине
l количество матчей в кхл – 93
l побед – 43, поражений – 50
l самая крупная победа – 4:1 
(ХК «лада»)
l самое крупное поражение 
– 0:6 («Металлург» Магнито-
горск)

Футболистов «терека» нынче в Екатеринбурге встретили  
с чрезмерным уральским гостеприимством

Вместе с андреем разиным (справа) уйдёт весь тренерский 
штаб, включая Марцела озимака (второй справа) и тренера 
вратарей алексея Митрошина (крайний слева)

автор «ликвидации» 
снимет «Ненастье» 
Иванова
стало известно, что роман уральского пи-
сателя Алексея Иванова «Ненастье» будет 
экранизировать режиссёр Сергей Урсуляк 
– автор фильмов «сочинение ко дню по-
беды», «ликвидация», «тихий дон». об этом 
сообщил сам режиссёр. права на экраниза-
цию «Ненастья» выкупил телеканал «рос-
сия-1», на котором и состоится премьера.

В недавнем интервью «ОГ» Алексей ива-
нов рассказал о кинематографическом ажи-
отаже вокруг его романа, а также о том, что 
съёмки сериала, скорее всего, начнутся ле-
том 2017 года.

– Первое предложение по экранизации 
«Ненастья» я получил ещё до того, как вы-
шла книга, – вспоминал иванов. –  Кино-
студия хотела купить права, даже не прочи-
тав произведение. Конечно, впопыхах я дей-
ствовать не стал, а подкопил варианты. В 
итоге было шесть предложений. Я выбрал 
канал «Россия», потому что в наше финан-
сово нестабильное время федеральный ка-
нал – самый надёжный партнёр. и сейчас 
уже идёт подготовительная работа. 

По предварительным данным, съём-
ки сериала должны были начаться в кон-
це 2016 года, но как рассказал Сергей Ур-
суляк, возникла сложность в написании 
сценария. Сценаристом картины стал Илья 
Тилькин – он же работал с Сергеем Урсуля-
ком над телесериалом «тихий дон». Кста-
ти, к некоторым кинопроектам Алексей 
иванов сам пишет сценарии, например, – к 
восьмисерийному фильму «тобол», съём-
ки которого начнутся ещё раньше – в фев-
рале 2017-го.

Поэтому, возможно, написание сцена-
рия «Ненастья» пока «не идёт» ещё и пото-
му, что это большая ответственность перед 
писателем. Хотя сам Алексей иванов дал ав-
торам кинопроекта полный карт-бланш. 

– Я считаю, что при экранизации ав-
тору лучше держаться в стороне, – ком-
ментировал ситуацию «ОГ» иванов. – Если 
ты доверяешь режиссёру, не надо мешать 
ему, не надо болтаться у него под ногами 
и дёргать его за рукава. Пусть он делает, 
как считает нужным. Зона ответственности 
писателя – роман, а фильм – зона ответ-
ственности режиссёра. Я рад, что за этот 
проект взялся сергей урсуляк. он чувству-
ет нерв времени, его герои всегда живые, 
а фактура всегда убедительная. Не со-
мневаюсь, что у него получится отличный 
фильм. В общем, «кинокартина маслом», 
как сказал бы давид Гоцман из «ликвида-
ции» урсуляка.

Наталья ШадрИНа

6протокол

Футбол
прЕМьЕр-лИГа

12-й тур. «урал» (Екатеринбург) – «терек» (Грозный) – 1:4 (1:1).
«урал»: Арапов, Кулаков, Фонтанельо,   динга,  данцев, Емельянов, Фидлер, чантурия (Ко-

робов, 33), Павленко (Подоксёнов, 46), лунгу (Меркулов, 63), Ставпец. Голы: 1:0 чантурия (11, с 
пенальти), 1:1 Балай (43), 1:2 Балай (56), 1:3 динга (59, в свои ворота), 1:4 Мбенг (90+1).

другие матчи: «Амкар» – «Ростов» – 1:0, «Спартак» – ЦСКА – 3:1, «Арсенал» – «Уфа» – 0:2, 
«Зенит» – «томь» – 1:0, «Анжи» – «Краснодар» – 0:0.

положение команд: «Спартак», «Зенит» – по 28 очков (12 матчей), ЦСКА, «терек» – по 21 
(12), «Краснодар», «Амкар» – по 20 (12), «Ростов», «Анжи» – по 17 (12), «Уфа» – 16 (12), «Ру-
бин», «локомотив» – по 12 (11), «урал», «Арсенал» – по 9 (12), «томь» – 8 (12), «Оренбург», 
«Крылья Советов» – по 7 (11). 

хоккЕй
рЕГулЯрНЫй чЕМпИоНат кхл

«ак барс» (казань) – «автомобилист» (Екатеринбург) – 5:0 (1:0, 2:0, 2:0). Голы: 1:0 чибисов 
(09.24), 2:0 Попов (32.49), 3:0 лукоянов (39.45), 4:0 Азеведо (51.47), 5:0 Йордан (59.45).

другие матчи: «трактор» – «Авангард» – 3:1, «Салават Юлаев» – «Металлург» (Нк) – 4:3, 
«Металлург» (Мг) – «Сибирь» – 3:2, «динамо» (М) – «Йокерит» – 3:0, «Витязь» – «динамо» (Р) 
– 3:2, «Адмирал» – «Куньлунь» – 3:1, «лада» – «Барыс» –2:3 От, «Северсталь» – «Слован» – 
1:3, «Спартак» – «Сочи» – 2:5, «Нефтехимик» – «Югра» – 2:1, «локомотив» – «Йокерит» – 4:1,  
«трактор» – «Металлург» (Нк) – 2:0, «Салават Юлаев» – «Сибирь» – 6:0, «Витязь» – «динамо» 
(Мн) – 9:6. «Адмирал» – «Куньлунь» – 2:3.

положение команд: «Ак Барс» – 58 очка (29), «Авангард» – 46 (27), «Металлург» (Мг) – 56 
(26), «Салават Юлаев» – 44 (27), «трактор» – 42 (26), «Адмирал» – 40 (26), «Куньлунь» – 36 (25), 
«лада» – 36 (26), «Сибирь» – 34 (27), «Барыс» – 31 (24), «Нефтехимик» – 31 (26), «автомоби-
лист» – 31 (27), «Югра» – 30 (29), «Амур» – 30 (27), «Металлург» (Нк) – 15 (27). 

рЕГулЯрНЫй чЕМпИоНат Вхл
«химик» – «спутник» – 3:2 б (0:1, 1:0, 1:1, 0:0, 1:0). Голы: Юдов, Кляузов, Шацкий – Кравчен-

ко, Васильев.
другие матчи: «Ермак» – «Рубин» – 7:2, «Сокол» – «Зауралье» – 0:1, «торпедо» (У-К) – 

«Южный Урал» – 3:4 Б, «Сарыарка» – «челмет» – 3:0, «Нефтяник» – «Рязань» – 3:0, «Барс» – 
«Буран» – 4:3, «Звезда» – «Кристалл» – 0:1 Б, «СКА-Нева» – «дизель» – 3:4, тХК – «Молот-При-
камье» – 3:4, «Ермак» – «Южный Урал» – 3:2 Б, «Сокол» – «челмет» – 2:1, «Нефтяник» – «Бу-
ран» – 4:3, «Барс» – «Рязань» – 1:3.

положение команд: «Сарыарка» – 40 (18), тХК – 39 (19)… «Спутник» – 27 (18)… 
* тагильчане, не побеждавшие в шести матчах подряд, опустились на 17-е место. 

баскЕтбол
прЕМьЕр-лИГа (женщины)

«уГМк» (Екатеринбург) – Мба (Москва) – 84:41 (26:10, 17:15, 22:8, 19:8). самые результатив-
ные: Грайнер (17), черепанова (14), Мессеман (13).

другие матчи: «динамо» (К) – «динамо» (М) – 85:47, «Казаночка» – «Спартак» (Нг) – 65:58, 
«динамо» (Нс) – «Спарта энд К» – 47:42.

пЕрВЫй дИВИЗИоН (мужчины)
«урал» (Екатеринбург) – «самара» (самара) – 68:76 (15:22, 16:20, 18:13, 19:21). самые ре-

зультативные: ткаченко (16 очков), Незванкин (13), дойников (11 очков, 10 подборов) – Фидий – 
14, А.Зозулин – 13, топоров – 12. 

«темп-суМЗ-уГМк» (ревда) – «рязань» (рязань) – 84:76 (22:23, 22:10, 17:25, 23:18). самые 
результативные: Поляков (24 очка), Бревнов (18) – Коршаков, Карпачёв (по 16), Заряжко (14).

другие матчи: «Химки-Подмосковье» – «Урарту» – 68:64, «Купол-Родники» – МБА – 71:48, 
«Новосибирск» – «Спартак-Приморье» – 73:81.

положение команд: «иркут», «Новосибирск» – по 5 побед (6 матчей), «Сахалин», «урал» – 
по 4 (5), «Самара» – 4 (6)… «темп-суМЗ-уГМк» – 2 (5)… 

ВолЕйбол 
супЕрлИГа (женщины)

4-й тур. «уралочка-НтМк» (свердловская область) – «динамо» (краснодар) – 3:0 (25:20, 
25:15, 25:22).

другие матчи: «Сахалин» – «Енисей» – 0:3, «ленинградка» – «Протон» – 3:2, «Метар» – 
«Заречье-Одинцово» – 1:3.

положение лидеров: «динамо» (Кз) – 9 очков (3 игры), «Енисей», «уралочка-НтМк», «Заре-
чье-Одинцово» – по 9 (4), «динамо» (М) – 8 (3).

ВЫсШаЯ лИГа «а» (мужчины)
4-й тур. «локомотив-Изумруд» (Екатеринбург) – «Грозный» (Грозный) – 3:0 (25:21, 25:18, 

26:24) и 3:0 (25:14, 25:13, 28:26).
другие матчи: «Кристалл» – «Прикамье» – 0:3, 3:1, «Академия» – «Ярославич» – 3:2, 1:3, 

«Университет» – МГтУ – 3:1, 3:1, «Спортакадемия-ВРЗ» – «трансгаз-Ставрополь» – 3:1, 3:0, «да-
гестан» – «торпедо» – 2:3, 3:0.

положение лидеров: «Ярославич» – 19 очков, «локомотив-Изумруд», «Университет» – по 
18…

подготовил Евгений ЯчМЕНЁВ
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Хоккейный клуб «автомо-
билист» расстался со своим 
главным тренером Андре-
ем Разиным. сам настав-
ник в разговоре с «оГ» зая-
вил, что рад сложившейся 
ситуации.– Я не хочу никак ком-ментировать своё увольне-ние. Единственное, что я мо-гу сказать – я рад этому. И да, для меня это было ожидаемо, – сказал экс-наставник «Авто-мобилиста».Основными причинами отставки Разина стали от-сутствие результатов и кон-фликт с руководством клуба. «Шофёры» выдали отрезок из одиннадцати матчей, де-сять из которых проиграли, и опустились на дно турнир-ной таблицы. Говоря о причи-нах поражений, Андрей Ра зин поначалу сетовал на невезе-ние, на злой рок. Предлагал даже в «Битву экстрасенсов» написать.Но позже наставник «Ав-томобилиста» стал говорить о недопонимании между тре-нерским штабом и руковод-ством клуба. С каждым про-игранным матчем высказы-вания становились всё более резкими. Разин просил у ру-ководства для команды «пря-ников», дополнительной мо-тивации, но тщетно. После недавнего матча с «Ладой» Ра зин и вовсе заявил, что ему 

хотелось бы увидеть, «кто в клубе хозяин», и вызвал пре-зидента клуба Андрея Кози-
цына в раздевалку.Было ясно, что после та-ких заявлений главный тре-нер вряд ли останется в ко-манде. Вопрос был один: ког-да случится развязка. Послед-ней каплей, видимо, стал суб-ботний матч с «Ак Барсом», который «Автомобилист» разгромно проиграл – 0:5.

Екатеринбург впервые принял Кубок мира по латиноамериканским танцамПётр КАБАНОВ
В минувшие выходные в 
екатеринбурге прошёл 
VII Ural Dance Cup 2016, в 
рамках которого в столи-
це среднего урала впер-
вые состоялся Кубок мира 
по латиноамериканским 
танцам профессионально-
го дивизиона Всемирной 
Федерации танцевально-
го спорта (PD WDSF),  один 
из самых престижных тур-
ниров среди профессио-
налов. Побороться за высокий титул приехали 17 пар из восьми стран мира – Италии, Словакии, Германии, США и других. Участникам пред-стояло посоревноваться в пяти видах танцев – самба, ча-ча-ча, румба, пасодобль и джайв. В итоге первое ме-сто заняла российская пара – Виталий Пантелеев и Ан-
гелина Нечхаева. На втором расположились представи-тели Латвии – Мартс Смол-
ко и Тина Базыкина, а трой-ку замкнули Марко Манчи-
ни и Надя Дятлова с Укра-ины. Представители Екате-

ринбурга – Альфред Махму-
раджаев и Янина Акимова – заняли лишь 13-е место.Также в рамках конкур-са Ural Dance Cup 2016 зрите-ли смогли увидеть соревно-вания участников ProAm (со-четание профессиональных и любительских соревнова-ний) в европейской и латино-американской программах. Кроме того, настоящей изю-минкой соревнований стало то, что участники выступали под живую музыку, которую исполнял оркестр Виталия 
Владимирова.

И дольше века длилась жизньЕвгений ЯЧМЕНЁВ
В последний день октября 
ушёл из жизни Владимир 
Зельдин – человек, давно и 
заслуженно ставший леген-
дой. на театральной сцене 
он дебютировал в 1927 го-
ду, в кино – в 1938-м, с 1945 
года и до последнего време-
ни служил в центральном 
театре Российской армии. 
до своей кончины зельдин 
оставался старейшим из 
живущих народных арти-
стов сссР и старейшим дей-
ствующим актёром.Звания народного артиста Советского Союза в разные го-ды были удостоены чуть боль-ше тысячи человек. Пожалуй, о большинстве из них мало кто знал и до награждения и после, а тем более сейчас, когда той страны нет уже четверть века. Зельдин же стал действитель-но народным по факту, а не по наличию удостоверения, ещё 75 лет назад, после того как сы-грал одну из главных ролей в фильме «Свинарка и пастух». Он и в новой России успел стать одним из немногих избранных – полным кавалером ордена «За заслуги перед Отечеством».

Партнёрша Зельдина по фильму «Свинарка и пастух» 
Марина Ладынина не сни-малась в кино с 1954 года. Как объясняли люди, близко её знавшие, она хотела, что-бы её запомнили молодой, и отказывалась играть воз-растные роли. Зельдин по-следний раз появился на съё-мочной площадке в 98 лет, а в театре выходил на сцену даже после 100-летнего юби-лея. И по-прежнему был ве-ликолепен настолько, что да-же девушки, годящиеся ему в праправнучки, попадали под обаяние его истинно муж-ской красоты. В одном из интервью Вла-димир Зельдин рассказывал, что, будучи студентом, счи-тал эталоном театрального актёра легенду Малого театра 
Александра Остужева, смо-трел, как играют Ольга Книп-
пер-Чехова, Василий Кача-
лов, Иван Москвин. И это ве-ликое счастье, что у актёров начала XXI века была возмож-ность видеть, как живёт свою уникальную жизнь в театре Владимир Зельдин. Очень жаль, что больше такой воз-можности не будет. 

пара из словакии - Иржи хейн и люция крнчанова заняли 
только шестое место, но на две строчки улучшили свои 
позиции по сравнению с предыдущим этапом

За роман 
«Ненастье» 

алексей Иванов 
получил премию 

«книга года». 
также это 

произведение –  
в финале 

«большой книги»
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Данил ПАЛИВОДА
самый обсуждаемый матч 
12-го тура нынешнего сезо-
на, а, возможно, и послед-
них нескольких лет в рос-
сийском чемпионате про-
шёл в минувшие выходные 
в екатеринбурге, а главны-
ми действующими лицами 
стали футболисты «урала» 
и «Терека». «Шмели» сыгра-
ли просто ужасно, и многие 
посчитали этот невнятный 
футбол признаком «стран-
ного» матча, результат кото-
рого был известен заранее. 
попробуем разобраться, по-
чему же в очередной раз 
«урал» и «Терек» заставили 
говорить о себе всех.Особый интерес проти-востояния «Урала» и «Тере-ка» вызывают ещё с сезона 2014/2015, когда в послед-нем туре екатеринбуржцы избежали прямого вылета из премьер-лиги благодаря вы-ездной победе над грознен-цами. Масла в огонь подлил и уход бывшего наставника «шмелей» Виктора Гонча-
ренко прямо накануне мат-ча прошлого сезона, когда, как предполагалось, «Ура-лу» нужно было «возвращать долги». Две прошлогодние ничьи вроде бы свели разго-воры вокруг матчей «Урала» и «Терека» на ноль, вот толь-ко воскресный матч на«СКБ-Банк Арене» вновь всех взбу-доражил.«Урал» с первых минут за-владел мячом и контроли-ровал его не хуже «Барсело-ны» времён Пепа Гвардиолы. Но больше удивило не резвое начало «Урала», а то, что «Те-рек» на этом отрезке просто не играл. За первые тридцать минут грозненцы всего пару раз перебирались на чужую половину поля, но тут же те-ряли мяч. И это при условии, что подопечные Рашида Ра-
химова шли на 5-м месте в турнирной таблице, имея в 

своём активе в два раза боль-ше очков, чем «Урал».На этом странности толь-ко начались. Под самый за-навес тайма случилось то, что можно назвать так: «Те-рек» не может – «Урал» помо-жет». Взять хотя бы момент, когда Пабло Фонтанельо и 
Дмитрий Арапов разыгра-ли «блестящую» комбинацию у своих ворот, следствием че-го стал самый курьёзный гол в нынешнем сезоне (смотрите видео на oblgazeta.ru).Далее интригу в матч до-бавили букмекеры. Даже у че-ловека, ничего в этом не пони-мающего, возникнут подозре-ния, когда шансы на победу го-стей при счёте 0:1 и ужасной игре оценивались выше, чем шансы на победу хозяев. А по-сле того, как «Терек» счёт срав-нял, с котировками букмеке-ров произошло нечто, не под-дающееся никакому объясне-нию: теперь уже грозненцы были той самой «Барселоной», ведь коэффициент на победу «Урала» колебался от 17 до 21, на победу гостей – скромные 1,4. Счёт равный, играл «Урал» в первом тайме лучше, а «Те-рек» считается явным фавори-том. Странно, не правда ли?Как и предсказывали бук-мекеры, во втором тайме игра чудесным образом переверну-лась с ног на голову. Как само-

критично заметил после игры главный тренер «Урала» Ва-
дим Скрипченко, на поле бы-ла только одна команда – «Те-рек» владел преимуществом, забивал издевательские голы. А если вдруг не получалось у «Терека», то екатеринбуржцы помогали сопернику и заби-вали сами в свои ворота. Чаще же футболисты «Урала» про-сто стояли на поле и наблю-дали за тем, что происходит. Не было никаких намёков на то, чтобы хоть как-то спасти матч, который «Урал» так рез-во начал. Ещё одной немаловажной деталью стал выход на заме-ну Михаила Меркулова вме-сто одного из лидеров «Ура-ла» Чисамбы Лунгу. То есть при счёте 1:3 Вадим Скрип-ченко меняет активного Чи-су и выпускает пятого номи-нального защитника. Други-ми словами, белорусский спе-циалист «спасал» игру в атаке пятью защитниками. А может, и вовсе никому не нужно бы-ло спасать эту игру, и всё шло так, как задумывалось? Тогда подобные замены и нежела-ние футболистов играть хоть как-то можно объяснить. Не могу утверждать, что матч «Урал» – «Терек» был «не-чистым», но сумма фактов, о которых я упомянул, говорит сама за себя. При этом шоу в 

Екатеринбурге могло быть как следствием матча в Грозном в мае 2015-го, так и самосто-ятельной историей. Но даже 
если воскресный матч был 
честным – то это всё равно со-
крушительный удар по репу-
тации «урала». если в матче с 
«Тереком» екатеринбургская 
команда, ходившая по полю 
пешком, показала свой мак-
симум, то логичным итогом 
нынешнего сезона будет воз-
вращение в ФнЛ. Потому что с такой игрой в элите российско-го футбола делать нечего.

Футбольный спектакльДоговорняк или нет? Но в любом случае – удар по репутации «Урала»

Владимир Михайлович Зельдин скончался 31 октября  
в 9 часов утра на 102-м году жизни


